



学校だより 9月号 チャレンジスクール

始良市立山田中学校

令和4年9月22日



山田中ホームページ



生徒に心からの拍手を送る！

～体育祭を終えて～

校長 飯山 哲志

夏休みが終わり、2学期が始まりました。今年の夏休みもコロナ禍の下ではありましたが、全員が大きな事故なく夏休みを終え、2学期の始業式を迎えることが出来ました。2学期は、期間も長く行事の多い学期でもあります。そんな中、子ども達は1学期末から体育祭の練習を続けてまいりました。練習時間は例年よりも短く、心配もありましたが、体育祭当日は天候にも恵まれ、「ONE TEAM 繋げ勝利に 私たちのバトン！」をテーマに、9月11日（日）に行われました。生徒一人一人が各団の勝利のために戦いを繰り広げ、心に残る熱い体育祭となりました。各方面の方々から「子ども達一人一人の姿に感動しました」「応援団の演舞が揃っていてとても良かった」等の感想がありました。子ども達や保護者の方々へ感謝の気持ちを述べたいと思います。また私が特に感動した事は、競技者に対する生徒達の自然と湧き上がる拍手です。赤・白関係なくお互いの頑張りに対してなされる拍手に感動を覚え、とても幸せな気持ちになりました。一生懸命に競技に取り組む姿にいつまでも残る終わらない拍手が心に残りました。拍手は、人生で心に残る瞬間を積み重ねてくれる、まさに人生を豊かにする、心の拍手なのです。私もそんな頑張ってくれた生徒達に心からの拍手を送りたいと思います。

これからは、子ども達には更なる成長のために目標を明確にして、日々の学習を大切に授業に集中して欲しいと思います。

2学期が始まりました。行事の多い学期ではありますが、全国学力学習状況調査分析（後述）の結果にもありますように思考・判断・表現の力をつけることは、喫緊の課題です。教科によっては成果も現れてきていますので、今後も授業改善を含め、学力向上に取り組んでまいりますので、2学期も引き続き山田中学校への御支援・御協力をよろしくお願いいたします。



人権コーナ



● いじめ問題を考える特設道徳（9月2日（金））

2学期スタートの時期を捉え、「いじめ問題を考える週間」に合わせた特設の道徳の授業を行いました。友達との協働活動や悩み相談のロールプレイを取り入れた授業で、子ども達の心に響くものがあったようです。

● 山田ブロック小中合同研修会（8月19日（金））

8月19日（金）に、山田ブロックの教職員や人権教育担当者等にPTA、家庭教育学級の保護者の方々が集まって、「人権教育講演会」を実施しました。あの東日本大震災で「釜石の奇跡」と言われる大勢の命が助かった避難行動の礎を築かれた森本晋也先生（元岩手県中学校教員・文部科学省）を講師にお招きし、その防災教育の根底にある「他への思いやり」の気持ちと実践化をテーマに、人権教育の講演をしていただきました。実際の体験がベースにある深く貴重な講演から、また一つ大きな学びを得ました。



道徳の授業
（2年生）



人権教育講演会

3年生アラカルト給食（9月20日（火））

「食事の取り方について自ら判断できる力を」のねらいのもと実施しました。たくさんのおいしいような料理に目を輝かせつつ、バランスも考えながら堪能していました。栄養教諭の小池先生、調理員のみなさん、ありがとうございました！



かかしづくりに挑戦！（9月20日（火））

恒例のかかし祭りに向けて、中学校で初めてかかしをつくる1年生に、山田校区コミュニティの崎山さんと池田さんに、かかしづくりに御指導いただきました。本祭は残念ながら中止ですが、素敵なかかしを展示し、山田を盛り上げたいですね。



【令和4年度全国学力・学習状況調査 結果】

5月に実施された全国学力・学習状況調査の結果が公表されました。今年は、昨年度と正答率を比較すると、国語と理科においては、県や全国を下回ってはいるものの、前回より差が縮まりました。また、数学においては、県や全国の正答率を上回る結果となりました。

山田中	
国語	62.0%
数学	53.0%
理科	44.0%

学力のうち、「知識・技能」を問われる問題は比較的良好で、基礎・基本となる事項の定着は概ね図れているようです。しかし、「思考力・判断力・表現力」を問われる問題では、設問によっては正答率の高い問題も見られましたが、全体としてはまだ課題の方が見られるようです。特に、各教科の特質に応じた見方や考え方を働かせながら知識・技能を活用し相互に関連付け、事柄が成り立つ理由や問題の解決方法を説明し（書い）たり、自分の考えを根拠を基に伝え（書い）たりすることに、徐々に改善が見られるものの、まだまだ課題が残ります。

今後、子ども達に「確かな学力」を身に付けさせるための力強い授業づくりを目指した授業改善や家庭学習等をはじめとした学力向上の取組を一層推進してまいります。

感動の体育祭！

9月11日(日)に、第75回体育祭を開催しました。新型コロナウイルスの影響でプログラムの精選や入場制限等が今年も引き続き行われ、地域の方々に観ていただくことができずにとっても残念でしたが、保護者の皆様や湯元始良市長をはじめとした来賓の方々に見守られ、生徒一人一人が全力を出し切ることができました。各競技をはじめ、実行委員の生徒を中心とした企画・運営や短期間ながらも盛り上がった応援団、三船小・伊地知先生に御指導いただいた国体ダンス「ゆめ～KIBAIYANSE～ダンス」など、生徒全員の一生懸命な姿が輝いた素晴らしい体育祭となりました。勝ち負けの結果以上に貴重なものをこの体育祭で得たことと思います。これからの生活に生かしてさらに成長してほしいと願います。



<赤組> 団長：大重琉月さん 副団長：高橋彩乃さん
 <白組> 団長：遠藤大志さん 副団長：東 桃冬さん
 <実行委員長>：小川夢斗さん 北迫美南さん
 (競技の部) 優勝 赤組 (応援の部) 優勝 赤組

山田中学校への愛校心と奉仕の心に感謝！

●「47会」の皆さんによる奉仕作業

8月27日(土)、今年も、昭和47年卒業の皆さんが集まって、学校の草払い等の美化作業をしてくださいました。早朝からの作業で伸びた草が払われ、とてもきれいになりました。還暦を機に「母校のためにできることをしよう」と毎年夏休みに集まって取り組んでくださっています。当時の恩師の石黒範茂先生も駆けつけ、母校愛とかたい絆で結ばれているその姿に深く感動しました。本当にありがとうございました！



●PTA親子美化作業

8月28日(日)早朝から多くの保護者・生徒の皆さんの参加のもと、PTA親子作業が行われ、体育祭に向けてグラウンドを整えていただきました。短く限られた時間の中ではありましたが、あちこちで一生懸命作業に取り組んでくださる姿が輝いていました。御協力ありがとうございました。



共通800m走 新記録樹立！

小川 夢斗さん 2分33秒

山下 仁大さん 2分35秒

※ 過去の記録は

R3年度小川夢斗さん
(2分44秒)



受賞・合格 おめでとう！

●「平和の花束スピーチコンテスト2022」

(鹿屋市教育委員会主催) <英語部門>

最優秀賞 阿蘇 ひなたさん

※ 県内はじめ、県外・海外(台湾など)からもたくさんの応募がある中からの最高賞受賞です。



10月行事予定

- 5日(水) ・市SC来校(9:00~12:00)
- 8日(土) ・農業体験学習(稲刈り体験)
- ・読書旬間(~31日)
- 10日(月) ・祝日 スポーツの日
- 12日(水) ・地区新人総体(バドミントン)
- 14日(金) ・中間テスト前部活動停止(~17日)
- ・家庭教育学級(ヨガ講座)
- 17日(月) ・中間テスト(~18日)
- 19日(水) ・県SC来校(9:00~12:00)
- 20日(木) ・あいあい号来校
- 23日(日) ・ハートフルあいらんど
- 28日(金) ・文化祭 ・PTA給食試食会
- 31日(月) ・3年生保育実習(家庭科・山田保育園)

